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 Единоросская власть заблаговременно начала 
пакостить СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, главному 
своему конкуренту. Еще целых полгода до выборов, 
а она ведет себя так, будто избирательные участки 
откроются через пару месяцев. Ничего нового 
креативщики от едра пока не придумали, поэтому 
в отношении оппозиции используются давно 
опробованные топорные методы.

В Новочебоксарске по указанию сверху был демонтирован баннер на 
ул. Винокурова, 29Б с поздравлением депутата Госсовета Чувашии Сергея 
Семенова (СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) с праздником 8 Марта. Намерение раз-
местить еще один баннер успеха не имело – депутату отказали. 

Проблема не в конкретном баннере одного депутата. Дело в том, что 
власть нарушает закон. Делает она это нагло, хотя и не в открытую. Не ста-
нут же они постановление о демонтаже баннеров оппозиции издавать, нет 
для таких проделок законодательной базы.

А вот страх у власти есть. Она боится представителей СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, открыто критикующих работу чиновников-единороссов. Но кри-
тику власть запретить не в состоянии, поэтому и занимается от бессилия 
мелкими едропакостями. 

Кстати, на демонтированном баннере не было партийной символики 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, но власти все равно страшно, ведь активный де-
путат Семенов пользуется в Новочебоксарске авторитетом.

А в начале февраля власть продемонстрировала, извините за прямоту, 
откровенную глупость. Перед выездным заседанием комитета Госдумы по 
экономической политике, возглавляемого Анатолием Аксаковым, были 
также изготовлены баннеры, оповещающие о мероприятии, которое он 
проводит. Так вот исполнитель звонил и спрашивал, нельзя ли с них убрать 
фото депутата и его фамилию.

Вдумайтесь: депутата Государственной Думы, руководителя ключевого 
комитета, человека, равного по рангу федеральному министру! В Москве 
он без проблем входит в любые самые высокие кабинеты, находит там по-
нимание, решая вопросы на благо республики. А вот в родной Чувашии его 
попытались запретить.

Причина этих неразумных действий – бессилие. Власть не в состоянии 
ответить на принципиальную позицию справороссов, вот и пишет дежур-
ные релизы о росте благосостояния и всеобщем процветании, которым в 
республике давно никто не верит.

Но попытки подменить открытую дискуссию запретами и администра-
тивным давлением результата не принесут. У партии есть достаточно ин-
струментов, чтобы донести до людей свою позицию по наиболее важным 
вопросам. Люди же все видят и все понимают. И обязательно дадут проис-
ходящему свою оценку. Через полгода, на выборах в сентябре.

Беспредельщики

В открытую страшно – 
потому что незаконно

Нацелены  
на победу

- Олег Алексеевич, почти 
полгода прошло после выбо-
ров главы, примерно столь-
ко же осталось до думской 
кампании и выборов в Госсо-
вет. Может быть, стоит огля-
нуться назад и еще раз оце-
нить итоги? Выборы были 
непростыми, а результат – 
более чем хороший, второе 
место все-таки…

- Да, результат действи-
тельно хороший, но есть тут и 
другая сторона: выборы прош-
ли, а осадок остался - как они 

были проведены, что это была 
за кампания, как прошел день 
голосования, какие исполь-
зовались методы фальсифи-
кации… Все это, конечно же, 
оставляет нехороший осадок, 
ведь власть заявляла и заяв-
ляет, что выборы должны быть 
честными, открытыми, конку-
рентными. 

А второе место на выбо-
рах главы – заслуга не одно-
го человека, а всей команды, 
которая работала последние 
несколько лет, развивая реги-
ональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, фор-
мируя предложения по реше-
нию проблем, имеющихся в 
республике. Команда, которая 

работала и продолжает рабо-
тать сейчас, всегда находит-
ся в контакте с населением, 
чтобы быть в курсе вопросов, 
проблем, самочувствия – все-
го, чем живет народ Чувашии. 
Думаю, результат дала как раз 
такая работа.

Любая организация сильна 
входящими в нее людьми, их 
квалификацией, способностью 
решать те или иные задачи. 
Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ сильна в первую очередь 
тем, что наш лидер Анатолий 
Аксаков находится в гуще феде-
ральных событий, касающихся 
реструктуризации экономики 
страны. 

Окончание – на стр. 4

Олег НикОлаев: 
«Принимаемые законы не должны 

ухудшать жизнь людей»
Выборы главы региона позади. Республика живет в ожидании следующих – в 
Госдуму и Госсовет. Кажется, они еще очень далеко, очень не скоро. Однако время 
летит незаметно, поэтому есть смысл вспомнить обо всем уже сегодня, ведь 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ намерена сделать серьезную заявку на победу. 
Наш разговор – с депутатом Госсовета Чувашии от партии Олегом Николаевым.

Этот баннер украла власть.
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У налоговиков 
– новый 
руководитель

2 ВЛАСТЬ

Гора родила мышь
За семь 
верст  
киселя 
хлебать

Примечательно, что 
чувашские СМИ больше 
напирают на то, как пре-
мьер-министр похвалил 
республику и главу за успе-
хи, а другие высокие гости 
были восхищены ее дости-
жениями. «В ходе личной 
беседы с главой Чувашии 
Михаилом Игнатьевым 
премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев подчер-
кнул: «Я еще раз убедился, 
что в Чувашии живет уди-
вительно добрый и трудо-
любивый народ», – пишет, к 

примеру, пресс-служба гла-
вы администрации ЧР.

А центральные СМИ 
восхищаются принятыми 
в Чебоксарах докумен-
тами. Ведь премьер-ми-
нистр приехал в Чебок-
сары не главу славить и 
народ хвалить дежурны-
ми словами, а проводить 
совещание по ситуации на 
рынке труда и мерам по 
поддержке занятости. По-
этому в столицу Чувашии 
прибыли также вице-пре-
мьер Ольга Голодец, пол-
номочный представитель 
президента РФ в ПФО Ми-
хаил Бабич, министр обра-
зования и науки Дмитрий 
Ливанов, министр труда и 
соцзащиты Максим Топи-
лин, главы регионов, биз-
несмены и проф союзные 
деятели. При этом еще в 

ходе совещания Медведев 
сообщил, что подписал 
План поддержки эконо-
мики, который разрабаты-
вался несколько месяцев 
и предусматривает «раз-
витие бизнеса и улучше-
ние бизнес-климата», а 
также дополнительные 
меры по поддержке заня-
тости в РФ».

Чувашию  
опять обошли      

Между тем, судя по пу-
бликациям в прессе на-
кануне, власти и обще-
ственность Чувашии 
ожидали от приезда пре-
мьер-министра какой-то 
пользы непосредственно 
для республики. В частно-

сти, ходили слухи, что вто-
рое лицо страны привезет 
план спасения предприя-
тий концерна «Тракторные 
заводы», где на сегодня 80 
процентов работников тру-
дятся в режиме неполного 
рабочего времени. Однако 
Медведев за час побывал 
в двух не очень значимых 
организациях – Чебоксар-
ском электромеханиче-
ском колледже и Центре 
занятости населения, и все. 
Ну неинтересны ему трудо-
вые коллективы, особенно 
если в них аховое положе-
ние.

И даже когда по итогам 
визита Медведева в Чу-
вашию раздавали гранты, 
их получили Хабаровский 
край, Амурская, Архан-
гельская, Магаданская об-
ласти и Чукотка. Нашей 
республики в списке опять 

не оказалось. И с чего это 
приподняли гребешки 
местные СМИ после визита 
премьер-министра в Че-
боксары?

Вокруг  
да около

В то же время незави-
симые обозреватели даже 
не стали анализировать 
итоги визита Дмитрия 
Медведева в Чувашию. 
А что анализировать-то? 
Принятые решения? Да 
они дежурные. Поддерж-
ка занятости – обычная, 
в программе нет и наме-
ка на учет особенностей 
кризисного периода. План 
поддержки экономики в 
условиях кризиса совер-
шенно непонятный. РИА 
Новости в отчете о со-
вещании в Чебоксарах, 
к примеру, пишет: «Пре-
мьер-министр РФ Дми-
трий Медведев заявил, 
что ряд мероприятий пла-
на поддержки экономики 
на 2016 год будет финан-
сироваться при возникно-
вении доходов». Или вот 
другая цитата: «Ряд пози-
ций, ввиду сложившихся 
условий, он будет финан-
сироваться при возник-
новении источников до-
ходов по итогам работы за 
первое полугодие», – ска-
зал Медведев». Что же это 
за план такой, если неиз-
вестны источники финан-
сирования мероприятий? 
Казалось бы, в нем в пер-
вую очередь должны быть 
указаны способы попол-
нения средств, позволяю-
щих развиваться дальше. 
Но, похоже, опять все ре-
шено по-медведевски.

***  
Поневоле вспоминается 

решение партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по-
требовать от главы пра-
вительства конкретной 
работы. Прошедший визит 
Медведева в Чебоксары 
в очередной раз показал 
его актуальность. Так как, 
г-н премьер-министр, спо-
собны вы делать что-то 
конкретное в интересах 
народа? Если не можете, 
так и скажите. Требование 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
предельно ясно: 

Премьер-министр Дмитрий Медведев 1 марта 
провел в Чувашии всего-то несколько часов, а 
проправительственные СМИ устроили по этому 
поводу шумиху на неделю. 

Заявление
фракции «СПРавеДливая РОССия»

в Государственном Совете Чувашской Республики
Уважаемые жители Чувашии!

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госсовете Чувашии под-
держивает Открытое обращение депутатов фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе к председателю правительства 
РФ, лидеру партии «Единая Россия» Дмитрию Медведеву с требовани-
ями о немедленной отмене несправедливой системы поборов на капре-
монт; об индексации зарплат учителям, врачам, библиотекарям, другим 
низко оплачиваемым работникам бюджетной сферы, а также о допол-
нительной индексации пенсий пенсионерам в соответствии с реальным 
уровнем инфляции; о полной отмене транспортного налога; о возврате 
налога на имущество физических лиц на прежний уровень; об осво-
бождении от уплаты земельного налога собственников участков до 8 
соток. Нас не устраивают хроническая беспомощность правительства и 
его бездействие в условиях, когда положение миллионов граждан ухуд-
шается с каждым днем.

Мы вместе со всеми гражданами Российской Федерации организо-
вали сбор подписей под этими требованиями и говорим правитель-
ству – кабинету министров и его главе Дмитрию Медведеву: «ДЕЛАЙ 
или УХОДИ!»

При этом отмечаем, что власть, беспомощная в решении социальных 
вопросов граждан и экономических проблем республики, преуспевает 
в использовании административного ресурса, оказывая давление на 
членов оппозиционных партий и депутатов, избранных от этих партий 
в законодательные органы разного уровня. Особенно такое давление 
возрастает в преддверии выборов. Неустойчивая часть депутатов не 
выдерживает, начинает метаться, иногда полностью подчиняется адми-
нистративной власти. Мы к подобного рода личностям относимся как к 
шелухе, которую необходимо стряхивать с чистого, крепкого организ-
ма. Их уход из наших рядов расцениваем как самоочищение партии и 
укреп ление ее здорового ядра. Призываем вас именно так расценивать 
поступки отдельных отщепенцев.

Мы будем повышать уровень активности и эффективности работы 
депутатов фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по защите интересов 
граждан. В этом нас поддержат наши многочисленные избиратели на 
предстоящих выборах!

Руководитель фракции «СПРавеДливая РОССия»
в Государственном Совете Чувашской Республики МОляКОв и.Ю. 

Анатолий Аксаков  вручает партийный билет доктору 
исторических наук, профессору Чувашского педагогического 

университета Льву Ефимову. 

Председатель Комитета Госдумы по экономической политике 
Анатолий Аксаков занял по итогам февраля 15-ю строчку 
«Народного рейтинга депутатов», усилив свои позиции по 
сравнению с январем на два пункта.

Очередное исследование в рамках проекта «Национальный рей-
тинг» провел центр информационных коммуникаций «Рейтинг». На-
поминаем, цель исследований - выяснить, кого из нынешнего состава 
парламентариев россияне хотели бы видеть в следующем созыве Госу-
дарственной Думы.

Рейтинг депутата растет
КСТАТИ

МЕДВЕДЕВ! ДЕЛАЙ или УХОДИ!

На тракторном премьера так и дождались.

Партия очищается и набирает силу
Слухи о распаде фракции Справедливая россия в 

госсовете Чувашии оказались сильно преувеличенными
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Гласность оставили на потом

Причиной тому, наверное, повестка 
дня, в которой не было ни одного дей-
ствительно животрепещущего во-
проса. Хотя в жизни их сегодня как ни-
когда много.

Едроссы продолжают 
действовать 
исподтишка

В ходе обсуждения повестки дня 
Игорь Моляков, руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», от ее 
имени в очередной раз предложил 
рассмотреть вопрос о внесении из-
менений в Регламент работы Госсо-
вета. Напомним его суть. Справорос-
сы считают, что депутаты парламента 
должны голосовать поименно, чтобы 
граждане знали, за что и как ратуют 
их избранники. А еще они считают, 
что выступления-трехминутки о набо-
левших вопросах, возникших между 
сессиями, надо перенести на начало 
утреннего заседания. Ничего нового 
в этом нет. Так работает Государствен-
ная Дума РФ, так работают парламен-
ты многих субъектов федерации. Но 
спикер Юрий Попов предложение 
справороссов даже не поставил на 
голосование по причине «неподго-
товки» соответствующих материалов. 
Хотя фракция предлагает внести эти 
поправки в регламент уже третий год 
и все необходимые документы пред-
ставляла не раз. 

Впрочем, спикер обещал, что этот 
вопрос рассмотрят летом, в июне или в 
июле. То есть накануне выборов, когда 
нынешний состав Госсовета фактиче-

ски перестанет действовать. Но это то 
ли случится, то ли забудется. А пока де-
путаты от правящей «Единой России» 
продолжат все делать исподтишка, 
принимая антинародные законы пу-
тем тайного голосования. И на публике 
каждый будет утверждать, что он «лич-
но за это не голосовал».

Спикер принимает 
решения единолично

Тем временем фракция «СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ» единственная по-
пыталась добиться, чтобы депутаты 
«спустились на землю» и рассмотрели 
на сессии хотя бы 
один вопрос, вол-
нующий сегодня 
большинство на-
селения, – о вне-
сении изменений 
в закон «О капи-
тальном ремонте 
м н о г о к в а р т и р -
ных домов». Как 
известно, в ана-
логичный феде-
ральный закон 
внесены поправ-
ки, которые раз-
решают властям 
субъектов федерации частично или 
полностью компенсировать расхо-
ды на уплату взноса на капремонт 
определенным категориям граждан. 
Поэтому справороссы предлагают 
внести и в республиканский закон 
соответствующие поправки с тем, 
чтобы в Чувашии, как и в некоторых 
других регионах, льготы начали дей-

ствовать. Однако спикер 
Юрий Попов это предложе-
ние руководителя фракции 
Игоря Молякова тоже еди-
нолично отверг, даже не по-
ставив на голосование. 

За все заплатит 
покупатель

Если с законопроектами, 
касающимися простых лю-
дей, в Госсовете Чувашии всегда про-
исходит заминка, то те, что в пользу 
богатых, пролетают со свистом. Так, 
сразу в двух чтениях принят закон «О 

перечне поселений Чувашской Ре-
спублики с численностью населения 
менее трех тысяч человек, в которых 
отсутствует точка доступа к инфор-
мационно-телекоммуникационной 
сети «Интернет». Суть его в том, что 
теперь торговля алкогольными на-
питками в каждой торговой точке 
должна отслеживаться в интернете. 

Может, это и правильно, но уж точ-
но несвоевременно. Во-первых, до 
многих населенных пунктов интер-
нет еще надо довести. Во-вторых, не 
каждый сельский магазин осилит фи-

нансовую нагрузку по уста-
новке соответствующей ап-
паратуры. А это, как сказал 
вице-спикер, председатель 
Комитета по экономической 
политике Олег Мешков, 150 
тыс. рублей на одну точку. 
Между тем на все про все 
отводится не более двух лет. 
По мнению депутата Вале-
рия Павлова, председателя 
совета Чувашпотребсоюза, 
их организация такую на-
грузку в целом выдержит, но 
многие частные магазины 
перестанут работать. А на 

них сегодня держится 30 процентов 
товарооборота. 

И все же закон был принят сразу в 
двух чтениях, ибо он позволит напол-
нить карманы тех, кто сумеет нажить-
ся на этом нововведении. Да и торгов-
ля в целом не пострадает, ведь свои 
расходы она возместит за счет повы-
шения цен на товары. 

История с сауной в 
Доме правительства, 
вероятно, долго еще не 
будет забыта. (Имеется 
в виду та самая баня, 
которая то ли была, то 
ли ее не стало. Та самая, 
про которую министр 
финансов Светлана 
Енилина, не моргнув 
глазом, заявляла, что 
никакой бани в Доме 
правительства нет.) 
На прошлой неделе 
депутатам Госсовета о 
ней напомнили самые 
серьезные органы.

Членам Комитета Госсо-
вета ЧР по бюджету, финан-
сам и налогам пришлось 
обсудить на заседании 
представление Федераль-
ной службы безопасности 
«О принятии мер по устра-
нению обстоятельств, спо-

собствовавших соверше-
нию преступления (других 
нарушений закона)». Эта 
тема и была единственным 
вопросом повестки дня.

При чем же здесь депу-
таты Госсовета? А при том, 
что на строительство объ-
ектов угроханы миллио-
ны бюджетных рублей. И 
именно депутаты, по мне-
нию ФСБ, допустили дей-
ствия, которые позволили 
всему, что связано с баней, 
совершиться: проголосо-
вали за закон о бюджете 
на 2015-2017 годы, а также 
приняли поправки к бюд-
жету в самом конце 2015 
года. И поступила законо-
дательная власть так пото-
му, что получила указание 
от власти исполнительной 
голосовать «правильно». 
А как иначе? Разве может 

кто-то представить, что 
единороссы-законодатели 
могут ослушаться едино-
россов от исполнительной 
власти? Теперь наступила 
ответственность за при-
мерное послушание.

Члены фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ не раз 
поднимали на сессиях во-
прос о строительстве сауны 
для чиновников. И в сло-
жившейся ситуации депу-
таты от партии Игорь Моля-
ков и Олег Николаев сочли, 
что все это должно стать 
достоянием гласности. Еди-
нороссы имели противопо-
ложное мнение – для них 
важно, чтобы никто в респу-
блике ничего не узнал.

– На заседании Комите-
та я внес предложение о 
том, чтобы представление 
ФСБ было рассмотрено и 

на президиуме, а затем и на 
ближайшей сессии Госсо-
вета, – рассказывает Игорь 
Моляков. – И когда пред-
седатель Комитета Игорь 
Кушев поставил вопрос на 
голосование, единороссы 
занервничали. Из 22 членов 
Комитета на заседании при-
сутствовали только 13. Из 
них трое – я, Олег Николаев 
и Виктор Ильин – не еди-
нороссы. Мы голосовали 
за рассмотрение «банного» 
вопроса на сессии.

И на десерт – фамилии 
единороссов, голосовав-
ших против такого рассмо-
трения: Игорь Кушев, Олег 
Мешков, Николай Угаслов, 
Петр Краснов, Елена Бадае-
ва, Кияметдин Мифтахутди-
нов, Олег Князькин, Сергей 
Михеев, Юрий Исаев и Олег 
Таланов.

Внесенные в ЖК РФ изменения позволяют 
региональным властям компенсировать расходы 

по уплате взноса на капремонт неработающим 
одиноко проживающим пенсионерам или 

проживающим отдельной семьей неработающим 
пенсионерам в возрасте от 70 лет – в размере 

50%, 80 лет – в размере 100%. Для инвалидов 
I-II групп, детей-инвалидов, граждан, имеющих 

детей-инвалидов, предусмотрены льготы до 50%.

конфликт интересов

Единороссы не любят, когда тайное становится явным
КСТАТИ

Тему поименного 
голосования депутаты 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ поднимали на 
сессиях Госсовета несколько 
раз, предлагая внести 
изменения в Регламент, 
чтобы избиратель знал, 
какая партия как голосует 
по тому или иному вопросу, 
какую позицию занимает 
тот или иной депутат. 
Но едробольшинству 
открытость не нужна. 
Партии власти невыгодно, 
когда избирателю 
известно, кто и как 
в республиканском 
парламенте голосует.

Очередная 36 сессия госсовета Чр, которая состоялась  
25 февраля, прошла на удивление серо и уныло.
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Начало – на стр.  1
И у нас есть уникальная воз-

можность получать оператив-
ную информацию: что делать 
завтра, послезавтра, к чему 
готовиться. Но и вся республи-
ка имеет потенциал в лице на-
шего лидера. Последнее тому 
подтверждение – выездное 
заседание думского Комитета 
по экономической политике, 
которым руководит Анатолий 
Геннадьевич, прошло в Чебок-
сарах. Сюда приезжали люди, 
работающие в области разви-
тия малого предприниматель-
ства, принимающие ключевые 
решения. И Чувашия получила 
возможность участвовать в тех 
мероприятиях, которые будут 
реализовываться на федераль-
ном уровне.

– А теперь посмотрим впе-
ред. Есть серьезные намере-
ния?

– И планы, и намерения, 
несомненно, есть. Также есть 
желание, начав путь, пройти 
его до конца и получить хоро-
ший результат. Выборы – это 
соревнование, а в соревнова-
нии всегда хочется победить. 
И на данном этапе мы ставим 
себе именно такую задачу. Из-
бирательная кампания будет 
непростая. Во-первых, в схеме 
выборов в очередной раз по-
явилось обновление - в Госду-
му депутаты будут избираться 
как по партийным спискам, так 
и по одномандатным округам. 
По выборам в Госсовет осо-
бо ничего не изменилось, но 
предстоит перегруппировка 
по одномандатным округам. 
Во-вторых, как в мире, стране, 
так и в республике сложная 
экономическая обстановка, 
что на нас как на одну из веду-
щих общественно-политиче-
ских организаций накладыва-
ет серьезную ответственность: 
с одной стороны, надо выигры-
вать выборы, с другой – делать 
это не из принципа, не ради 
самой победы, а ради решения 
конкретных задач развития 
региона. А чтобы эти задачи 
успешно решать в республике, 
надо занять большинство мест 
в нашем Госсовете, тогда и по-
явится возможность провести 
тщательный анализ и скор-
ректировать деятельность 
органов власти Чувашии. На 
сегодня очень много функций 
взяла на себя исполнительная 
власть, практически она дела-
ет то, что хочет, для чего у нее 
есть и полномочия, и ручной 
парламент, который узакони-
вает разработанные им же ре-
шения. Поэтому, на наш взгляд, 
очень важно, чтобы в Чувашии 

был парламент, который не 
просто будет узаконивать, а 
станет смотреть на принимае-
мые властью решения сквозь 
призму эффективности, чтобы 
они приносили конкретную 
пользу конкретному жителю 
республики. Это построенные 
километры дорог, засеянные 
поля, новые производства и 
рабочие места...

– А конкретные цифры 
есть? Сколько мест в Госсо-
вете Чувашии рассчитывает 
получить СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ?

– Конкретная цифра – боль-
шинство. В Государственном 
Совете 44 депутата, значит, 
большинство – это 22 плюс 
один, два, три… 

– Имеется в виду вместе с 
КПРФ и ЛДПР?

– Хотелось бы иметь боль-
шинство самим, но если нам 
удастся договориться и объ-
единиться с другими парти-
ями, создать блок, то почему 
бы нет? Официальные блоки 
законом не по-
зволяется ор-
ганизовывать, 
но создать не-
официальный 
блок и хотя бы 
таким образом 
получить боль-
шинство нам никто не мешает, 
мы этому будем рады. 

У республики 
высокий 
потенциал

– Вы грамотный управ-
ленец, опытный экономист. 
Когда фракция СР получит в 
Госсовете большинство, ка-
кие проблемы республики 
вы обозначите как перво-
очередные?

– Если говорить о задачах 
Госсовета, то прежде всего 
надо инициировать пересмотр 
всех государственных про-
грамм Чувашии. Мы говорили 
об этом и во время предвы-
борной кампании 2015 года, 
и после выборов. Через ре-
спубликанский парламент мы 
можем потребовать провести 
серьезный анализ всех запла-
нированных мероприятий, 
чтобы понять, насколько они 
эффективны в реалиях сегод-
няшнего дня. После анализа 
выработать новый подход к 
реализации этих программ.

Есть программа социально-
экономического развития Чу-
вашии до 2020 года, принятая 

лет десять назад. В 2008-2009 
годах была проведена пред-
варительная экспертиза ее 
реализации с привлечением 
серьезных научных сил из ву-
зов Чувашии, экспертов про-
изводственных предприятий. 
Они определили конкретные 
меры для коррекции програм-
мы. К сожалению, многое так и 
осталось на бумаге, потому что 
это были рекомендательные 
меры. А имея в Госсовете боль-
шинство, мы можем не просто 
рекомендовать, мы можем тре-
бовать.

– Раз уж разговор зашел 
о программах, связанных 
с финансированием, будет 
уместен и «земной» вопрос: 
работающим пенсионерам, 
имеющим звание ветерана 
труда, отменили выплату 
ветеранской тысячи. Такая 
мера действительно спасает 
бюджет или людей все-таки 
надо было пощадить в такое 
нелегкое кризисное время?

– Конечно, надо было. Эта 
мера ухудшает положение 

граждан в плане их социаль-
ных прав. Вновь принимаемые 
законы в принципе не должны 
ухудшать положение граждан, 
хоть четкой нормы на этот счет 
и нет. Но есть, например, нор-
ма, касающаяся предпринима-
тельской деятельности, – при-
нимаемые законы не должны 
ухудшать ее ведение в течение 
как минимум пяти лет. На мой 
взгляд, таких правил надо при-
держиваться и в отношении 
людей, даже, я бы сказал, в от-
ношении людей такие нормы 
должны быть более гуманны-
ми. И если решение о каких-
либо социальных выплатах 
принято, его надо выполнять. 
Когда эти законы принимались 
– а принимались они недавно, 
- бюджет мы прог нозировали 
на три года. Поэтому, на мой 
взгляд, такого рода решения 
недопустимы, особенно если 
они ухудшают условия жизни 
определенных категорий жи-
телей Чувашской Республики.

– И о больших деньгах: как 
в республику привлечь ин-
вестиции?

– Мы говорим о том, что ин-
вестиционный потенциал ре-
спублики надо повышать. На 
сегодняшний день это главная 

задача в развитии любого ре-
гиона и главное направление 
конкуренции между ними. За 
инвестора сейчас идет боль-
шая борьба. И органы госу-
дарственной власти должны 
принимать в этой сфере по-
следовательные решения. К 
сожалению, решения послед-
них пяти лет диссонировали с 
теми, что приняты пять-десять 
лет назад, и существенно ме-
няли курс взаимодействия с 
внешними инвесторами. Этого 
допускать нельзя. Когда ин-
вестор определяет, куда ему 
пойти, где вложить свои сред-
ства, он смотрит и на предска-
зуемость руководства реги-
она. Наша республика имеет 
замечательный потенциал в 
плане экологической ситуа-
ции, географического положе-
ния, неплохих инновационных 
возможностей. Все это должно 
обеспечиваться грамотным 
руководством, а руководство, 
в свою очередь, должно за-
ниматься продвижением ин-
новаций, законодательным и 
инфраструктурным сопрово-

ждением. Ког-
да инвестор 
изучает ситуа-
цию в регионе, 
он смотрит и 
на имеющиеся 
условия, и на 
решения ру-

ководства и законодательной 
власти в пределах 10-15 по-
следних лет. В этом направле-
нии мы готовы четко работать 
и обеспечивать последова-
тельность и системность. 

– Так вот чем объясняется 
китайский финт ушами! 

– Да, это конкретный при-
мер того, о чем я говорил. Сна-
чала китайские бизнесмены 
вроде бы проявили интерес и 
изъявили желание построить 
в нашей республике агропарк 
«Чувашия – Сычуань». Изучи-
ли общую картину, трудовые 
ресурсы, выехали на место, 
пообщались с людьми. Думаю, 
то же самое они сделали еще 
в нескольких регионах - име-
ющиеся на бумаге условия 
«приземляли» на конкретный 
проект. Получается, что на этой 
стадии Чувашия не выдержала 
конкуренции.

Выборы должны 
быть чистыми

– И в завершение – во-
прос деликатного плана. По-
сле выхода так называемой 
газеты «Эксперт Чувашии» 
многих заинтересовала 
ваша личная жизнь. Это, ко-

нечно, не совсем нормально 
– на то она и личная, тем не 
менее, народ хочет знать.

– То, что «Эксперт» сообщил 
о моем втором браке, на са-
мом деле никакой не секрет. 
Да, я женат второй раз, первая 
семья распалась. Но главное-
то не в том, что брак распался 
и человек второй раз женат, 
главное – оставаться роди-
телями общих детей. У меня 
их пятеро, из них одна девоч-
ка - удочеренная, и для меня 
очень важно, чтобы все они 
нашли себя в жизни и стали до-
стойными людьми. Ко всем пя-
терым я отношусь одинаково. 
Они мои, что тут объяснять? 
Я постоянно общаюсь с ними, 
участвую в их жизни. А Оль-
ге Геннадиевне, первой моей 
супруге, благодарен за опыт, 
за тот жизненный путь, кото-
рый мы с ней вместе прошли. 
И, конечно, мы с ней сообща 
решаем вопросы, связанные с 
общими детьми.

Выходка «Эксперта Чува-
шии» – яркий пример грязней-
шей предвыборной агитации, 
наполненной ложью и клеве-
той. То, что в распространении 
лжи участвовала Почта Рос-
сии, лишнее доказательство 
причастности к этому делу 
влиятельных лиц из окруже-
ния руководства республики. 
В отношении «Эксперта» идет 
судебный процесс, виновные 
обязательно понесут наказа-
ние.

– Вполне возможно, в гря-
дущую предвыборную кам-
панию эти деятели опять 
позволят себе что-то похо-
жее.

– Ну что ж, если этот суд не 
станет для них уроком, мо-
жет быть, и позволят, и под 
конец кампании выкинут в 
свет какую-нибудь чернуху. 
Во-первых, Бог им судья. Во-
вторых, такие действия опять 
оставят после выборов осадок, 
ведь власть заявляет, что они 
должны быть чистыми и чест-
ными.

Олег НикОлаев: 
«Принимаемые законы не должны 

ухудшать жизнь людей»

«Наша главная задача – 
работать на благо жителей 
Чувашии, повышать качество 
жизни в нашей республике».



www.chuvashia.spravedlivo.ru

зЛоБА ДНя 5

После суда 
кулаками  
не машут

Республиканский Фонд 
кап ремонта обратился в суд 
с иском к 83-летней Евгении 
Михайловне Ерофеевой по 
поводу неуплаты взносов на 
капитальный ремонт. Ну об-
ратился и обратился, работа у 
него такая – людей стращать, к 
тому же ничего непредвиден-
ного не произошло: фонд ска-
зал – фонд сделал. Суд первой 
инстанции он выиграл, и в та-
ком исходе изначально никто 
не сомневался. Интересы от-
ветчика представляла Тамара 
Романова. Депутат Госсовета 
Чувашии Игорь Моляков сле-
дил за развитием событий, 
сопредседатель Координаци-
онного совета общественных 
объединений по вопросам 
ЖКХ в ПФО Тамара Манаева 
присутствовала на всех су-
дебных заседаниях. Должница 
и ее представитель намере-
ны подавать апелляцию. Все. 
Вспоминать сейчас закон о 
капремонте и идущие вокруг 
него споры необходимости 
нет: наша газета подробно обо 
всем рассказывала. А суд вы-
нес решение и закончился. Все 
настроились ждать вердикта 
апелляционной инстанции. 

Но тут с пером наперевес 
в процесс ворвался работник 
«МК» – и 83-летняя пенсио-
нерка в один миг стала очень 
популярной. И не просто по-
пулярной, а известной на 
федеральном уровне – сама 
пензенско-чувашский депутат 
Госдумы Алена Аршинова оза-
ботилась тем, что происходит 
с пожилым человеком, и на-
звала этот судебный иск вопи-
ющим случаем (наверное, она 
не в курсе, что творится и в 
Чувашии, и по всей стране по-
сле второго пришествия кап-
ремонта). 

«После того как мы подклю-
чились, – пишет «МК в Чебок-
сарах» от имени Аршиновой, 
– региональный оператор тут 
же согласился отозвать свой 
иск и снять все претензии к 
жительнице. Оператор понял, 

что грубо нарушен федераль-
ный закон. Иначе ему самому 
пришлось бы оправдываться 
в суде». Потом, видимо, депу-
тату от Чувашии разъяснили, 
что принятый на федеральном 
уровне закон пока еще ниче-
го не дает пожилым жителям 
республики, которую этот де-
путат представляет в высшем 
законодательном органе стра-
ны, что льготы для этой кате-
гории граждан наш Госсовет 
еще не рассматривал. А реги-
ональный оператор (получив, 
скорее всего, указание свыше) 
подал в мировой суд Ленин-
ского района Чебоксар 
ходатайство об отказе 
от исковых требований, 
мотивировав сей по-
рыв якобы намерением 
ответчицы «доброволь-
но оплатить взносы на 
капитальный ремонт в 
полном объеме». Написан этот 
документ был уже после выне-
сения судом решения. Юристы 
плачут.

Иски породят 
банановый рай

Чтобы сгладить случай, на-
званный Аршиновой вопию-
щим, к пенсионерке забегали 
высокие чиновники. Правда, 
чести встречать главу респу-
бликанского Минстроя она 
так и не удостоилась – к ней 
пришел всего лишь его за-
меститель, хотя навещавшие 
женщину накануне работники 
министерства (их было двое) 
сказали, чтобы она готовилась 
к приходу министра. Зам при-

нес ей коробку «Рафаэлло». 
Да, кстати, работник «МК» тоже 
приходила с дарами – в паке-
те были бананы, печенье и т.д.  
Если министерство и «МК» 
так будут тратиться на «при-
говоренных» к оплате взно-
сов на капремонт через суд, 
то, может, они лучше сами эти 
взносы за них платить будут? 
Дешевле выйдет: «Рафаэлло» 
– конфеты дорогие. Или, мо-
жет быть, в Чувашии пора на-
чинать выращивать бананы? 
Исков-то регоператор обеща-
ет много, подготовлено уже 
133. Кто знает, сколько среди 

ответчиков горожан, которым 
перевалило за восемьдесят…

Между тем приходившие 
к Евгении Михайловне все-
возможные представители 
предлагали свои услуги в по-
гашении задолженности по 
злополучным взносам. Но она 
отказалась, потому что имеет 
намерение обжаловать судеб-
ное решение. 

Скандалисты
Когда попытка пропиарить 

федерального депутата-еди-
норосса не удалась, да и кон-
фуз с высказываниями вышел, 
надо было исправляться. Ра-
ботнику «МК», видимо, сказа-
ли, что он должен думать по 
этому поводу на самом деле. 

И через неделю случился ре-
цидив – газета опубликовала 
очередной опус, написанный 
уже в совершенно иной то-
нальности. Горожанку, к кото-
рой бегали с бананами, назва-
ли скандалисткой. В категорию 
«прославленных скандали-
стов» попал депутат Игорь Мо-
ляков. С поворотом на 180 
градусов все понятно: когда 
нет позиции, а есть указания 
сверху, можно повернуться на 
сколько угодно. А вот со сло-
вами надо быть осторожнее 
и в словари иногда загляды-
вать. Например, в Толковом 

словаре русского языка  
Д.Н. Ушакова можно 
прочитать, что скан-
далист – это тот, кто 
постоянно устраивает 
скандалы, кто склонен 
к ссорам и любит без-
образничать. 

В последнее время в не-
которых газетах стали появ-
ляться какие-то странные ра-
ботники (слово «журналисты» 
почему-то не написалось). 
Изо всех сил они стараются и 
место под солнцем хорошее 
занять, и имя себе сделать, да 
еще и деньжат заработать. Од-
нако методы для этого исполь-
зуются не самые подходящие. 
Один работник пишет паскви-
ли на достойного депутата 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
другой вляпался в историю с 
иском к пожилой горожанке… 
Пожалуй, такие способности 
гораздо шире будут использо-
ваны единоросской властью 
во время предвыборной кам-
пании. Но это уже совсем дру-
гая мелодия.

С лицом 
человека, 
идущего в пруд 
топиться

В истории с иском как в зер-
кале отразилась беда под на-
званием капремонт. Однако 
власть и не пытается понимать 
очевидные вещи: ну нечем 
людям платить! Население и 
так уже все карманы наизнан-
ку вывернуло, чтобы не иметь 
долгов по непомерно высокой 
оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг. А тут еще новый 
«оброк» придумали. Где пен-
сионеру с мизерным доходом 
или безработному взять на 
это на все деньги? Пенсию-то 
проиндексировали всего на 
четыре процента, тогда как 
инфляция как минимум раза в 
три выше, к тому же ненасыт-
ные коммунальщики при по-
вышении тарифов учитывают 
не только инфляцию.

При этом власть и находя-
щиеся у нее на побегушках 
СМИ обвиняют во всех мыс-
лимых и немыслимых грехах 
депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Между тем справо-
россы два с половиной года 
добиваются пересмотра зако-
на о капремонте в части сбора 
средств, предлагают ввести на 
этот закон мораторий, чтобы 
доработать его. Но победить 
единоросское большинство 
им пока не удалось. А что ка-
сается льгот, о которых вы-
сказалась Аршинова, то про-
ект закона о них, внесенный в 
республиканский парламент 
фракцией СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, единороссы откло-
нили.

После всего, что сделала 
«родная партия» для насе-
ления, все ее представители 
должны жить с лицом челове-
ка, идущего в пруд топиться. 
Такие же лица должны быть и 
у тех, кто показал свои дивные 
качества, рассказывая об иске 
к пенсионерке. А пенсионер-
ка, да и все население страны, 
видели заботу этих радете-
лей… в общем, в том самом 
пруду.

театр аБсурда

Над историей с иском регионального оператора к 83-летней 
горожанке можно и смеяться, и плакать одновременно. 
Правда, тем, кто влез в эту вязкую субстанцию, не до смеха. 
Не зная, как из нее вылезти, господа теперь валят все 
с больной головы на здоровую. А ведь вполне прилично 
развивался сюжет, по законам жанра, так сказать. Наша 
газета ничего лишнего себе не позволяла, представители 
СПрАВЕДЛИВОЙ рОССИИ делали свою работу. Но когда в 
ход событий сунул свой нос работник «МК в Чебоксарах», 
сюжет получил карикатурное продолжение.

Больше домов в капремонте 
нуждается единоросская  
власть.

Тем временем
Третьего марта 

состоялось заседа-
ние Конституцион-
ного Суда РФ по иску 
депутатов СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ о 
нарушении консти-
туционных прав 
граждан при сборе 
средств на капре-
монт. Генеральная 

прокуратура перво-
начально согласи-
лась с этим мнением, 
но через несколько 

дней заявила, что 
вопрос нуждается в 
доработке. И на су-
дебном заседании 

представители и ис-
полнительной вла-
сти, и Генеральной 
прокуратуры уже 
имели полное еди-
номыслие на этот 
счет: нарушений нет.

К о н с т и т у ц и о н -
ный Суд вынесет 
решение в течение 
месяца.

капитальный ремонт как зеркало 
нашей действительности
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Конец  
китайской сказки

Срам прикрыли 
полотном 

Экономика

Хитрости

Есть такие династии

Пенсионерка возродила 
сельский клуб 

порыв души

Год человека труда

Он восстанавливает справедливость
ЮБилей

Напомним, по сло-
вам главы Михаила 
Игнатьева, агропарк 
«Чувашия – Сычуань» 
сначала намечалось 
строить на землях Ма-
риинско-Посадского и 
Цивильского районов, 
позже – Канашского. 
Предполагалось, что 
китайская компания 
SICHUAN XILIN IM/EX 
CO., LTD вложит в про-
ект $270 млн до 2019 
года. И вот эти инве-
стиции, как и ранее 
средства AB-InBev, 
Danone и других ино-
странных инвесторов, 
из республики уплыли.

«Мы от них отказы-
ваемся по причине 
того, что мы их не по-
нимаем, – сказал ми-
нистр экономразвития 
ЧР Владимир Аврель-
кин вслед китайцам. 
– Нет нормальных за-
просов, нет нормаль-
ной концепции раз-
вития агропарка, нет 
внятных финансовых 
ресурсов у компании, 
которая пытается сюда 

зайти». А ведь совсем 
недавно все было так 
ясно. Михаил Игнатьев 
наперебой расхвали-
вал «трудолюбивый 
китайский народ», ко-
торый построит близ 
Канаша «агропарк с 
тепличным комплек-
сом, объектами ин-
фраструктуры для 
агротуризма, живот-
новодческим комплек-
сом и предприятием 
по растениеводству».

Между тем аналити-
ки считают, что ранее 
иностранные компа-
нии по производству 
пива и молочных про-
дуктов «ушли» из ре-
спублики потому, что 
они составляли кон-
куренцию местным 
пивному и молочному 
«королям». То же са-
мое, возможно, про-
изошло и с китайским 
агропарком. Когда кто-
то задевает интересы 
богатеев во власти, в 
Чувашии быстро за-
бывают про интересы 
республики.

В новом клубе идет репетиция 
концерта… А совсем недавно 
это здание находилось в 
полуразвалившемся состоянии. 

Клуб отремонтировала полностью 
за свой счет пенсионерка Надежда 
Афанасьева. Продала, что было, взя-
ла кредиты и набрала нужную сумму. 

Вообще-то здание клуба для нее 
не совсем чужое, когда-то оно при-
надлежало семье Надежды Дмитри-
евны. После того, как репрессиро-
вали ее деда, строение отобрали и 
передали колхозу. В 70-е здесь обу-
строили клуб. А потом здание посте-
пенно забросили. Изба покосилась, 
крыша стала похожей на решето, 
полы полностью сгнили. Женщина 
признается, что просто не смогла 
равнодушно смотреть на это. «Когда 
мимо ходила, глядя, как дедушкин-

бабушкин дом разваливается, го-
споди, сердце кровью обливалось. 
Слезы текли», – вспоминает Надеж-
да Афанасьева. Да и жить без такого 
клуба тяжело – людям просто негде 
общаться. Как-никак в деревне Верх-
ние Хоразаны, что в Аликовском 
районе, 52 двора и пока еще более 
100 жителей. 

Мысль возродить клуб запала На-
дежде Дмитриевне в душу. С этой 
просьбой она пошла в местную адми-
нистрацию и вернулась ни с чем. «Тем 
более не можем его использовать 
как помещение для массового пре-
бывания людей, т. к. по всем требова-
ниям оно не подходит. Старое ветхое 
здание. Нас первая же проверка по-
жарной безопасности прихватит на 
этом», – объяснил глава администра-
ции Чувашско-Сорминского сельско-
го поселения Петр Павлов.

Но женщина не отступила. Зару-
чившись поддержкой детей, взяла 
четыре кредита, купила строймате-
риалы и наняла рабочих. Помочь вы-
звались и некоторые односельчане. 
«Мы же здесь живем. Нам же это надо 
было. Нашим детям. Кто будет делать 
для нас? Время такое», – говорит жи-

тель деревни Вениамин Афанасьев. 
Пенсионерке пришлось нелегко: 

осталась без кормилицы – страшнее 
на селе только пожар: «Плотникам 
надо было деньги давать. Заплакала, 
но все равно продала корову и те-
ленка». И хотя выплачивать кредиты 
надо еще два года, Надежда Дмитри-
евна не унывает. Тем более что коро-
ва у нее снова есть. «Я клуб строила, 
теперь я счастлива. И душа теперь 
поет у меня», – радуется она. 

Душа поет не только у Афанасье-
вой. В клубе устраивают сходы, отме-
чают праздники. По словам местных 
жителей, раньше они чаще встречали 
друг друга, когда ездили в соседнее 
село на работу, в магазин или фельд-
шерский пункт. Теперь все наоборот: 
жители округи потянулись на по-
сиделки в Верхние Хоразаны. Даже 
молодежь, приезжающая из города 
на выходные, нет-нет да и попросит у 
бабушки Нади ключи, чтобы устроить 
дискотеку. 

Кстати, о замечательном человеке 
Надежде Афанасьевой теперь знает 
вся страна: про нее рассказали мно-
гие телеканалы.

Фото ТВ3

Чтобы столица Че-
боксары выглядела 
презентабельно, они 
решили прикрыть не-
приглядные строе-
ния… полотном. Как 
сообщает сайт «Ново-
сти Чебоксар и Ново-
чебоксарска», таким 
полотном, в частности, 

замаскировали часть 
здания Дома прави-
тельства. Как известно, 
его старую половину 
закрыли на капиталь-
ный ремонт еще при 
президенте Федорове 
и с тех пор никак не за-
вершат то ли начатое, 
то ли еще и не начатое 

дело. А здание по-
степенно приходит 
в негодность, уже 
рушится облицов-
ка стен. Вот и при-
крыли их полотном 
с нарисованными 
окнами и контура-
ми стены. Только, 
похоже, схалтури-
ли художники и 
сделали баннер так 
себе, даже при пер-
вом взгляде замет-
на разница между 
реальностью и во-
ображением.

В республиканский 
концессиональный план в этом 
году вошли два объекта.

Соответствующее распоряжение 
правительства опубликовано на сайте 
органов власти ЧР. В план вошли стро-
ительство Олимпийского центра по 
стрельбе из лука и диагностический 
центр Республиканской клинической 
больницы. Размер бюджетных средств 
на их строительство пока не определен. 
Однако правительство намерено полу-
чить на возведение Олимпийского цен-
тра по стрельбе из лука 474 млн, а вто-
рой очереди диагностического центра 
Республиканской клинической боль-
ницы – 551 млн рублей внебюджетных 
средств.

На открытии Года человека 
труда, объявленного в 
Чувашии, в пос. Ибреси 
чествовали трудовые 
династии Ибресинского 
края.

Известных трудовых династий 
в районе немало, и представляют 
они самые разные сферы, пишет 
районная газета «За победу». В 
их числе, к примеру, род Мару-
шевых из Большеабакасинского 
сельского поселения. Они всю 
жизнь трудились на земле, за-
нимались сельским хозяйством. 
Как-то подсчитали, сколько со-
ставляет общий трудовой стаж 
семьи Марушевых, получилось 
694 года. Зачинатель династии 
Василий Алексеевич участвовал в 
создании коммуны, затем трудил-
ся с семьей в колхозе. Сыновья и 
внуки пошли по стопам старших. 

Сегодня агрофирму «Путиловка» 
возглавляют его внуки – Влади-
мир и Эдуард Марушевы.

А вот династия Лабиновых – 
работники ветеринарной служ-
бы в трех поколениях. Их общий 
трудовой стаж – 1200 лет! Все ше-
стеро потомков Павла Гаврило-
вича выбрали профессию отца. 
Многих Лабиновых знают во всей 
России. Среди них два профессо-
ра, пять кандидатов наук, более 
50 ветврачей.

Чествовали также педагогиче-
скую династию Максимовых из 
дер. Айбечи. Их общий трудовой 
стаж более 800 лет. Зачинатель 
– выпускник Симбирской чуваш-
ской школы 1895 года Максимов 
Николай Максимович, по реко-
мендации чувашского просвети-
теля И.Я. Яковлева направленный 
в знаменитую Ходарскую школу.

Известному уроженцу дер. 
Теняшево Комсомольского 
района Герману Николаевичу 
Ксенофонтову исполнилось  
80 лет.

В молодости отличный спорт-
смен, затем народный судья Коз-
ловского и Чебоксарского районов. 
Но жители республики больше зна-
ют его как активного краеведа. Вот 
уже 25 лет он занимается исследо-
вательской работой, выпустил 22 
книги. Это только сказать просто. 
Ведь за каждой книгой стоят кро-
потливая работа в архивах, дли-

тельные командировки в дальние 
города, активная переписка с раз-
ными ведомствами. И все – за свой 
счет. Главное, в своих трудах крае-
вед восстанавливает историческую 
справедливость.

Среди книг Германа Ксенофонто-
ва – «Долгожители Чувашии», «Ка-
рамышево и карамышевцы», «Го-
лодные годы в Чувашии», «Бароны 
Жомини в Козловке», «Новое Изам-
баево и Теняшево», «Громкие дела 
ХХ века в Чувашии», «Эвакогоспи-
таль № 3064 для военнопленных»  
(в годы ВОВ в Козловке лечились 

военнопленные из 14 стран). Во 
время приездов в Козловку немец-
ких делегаций он в качестве гида 
сопровождал их и предоставил 
список похороненных здесь нем-
цев со всеми подробностями их 
биографий.

Герман Николаевич – активный 
участник составления энциклопе-
дий Козловского и Комсомольского 
районов.

Неутомимый краевед, участник 
освоения целинных земель в 50-е 
годы прошлого века сейчас трудит-
ся над книгой о целинной эпопее.

В планах – 
заключение двух 

концессий

перспективы

Стало ясно: китайского агропарка, 
которым глава республики и его 
правительство воодушевляли нас 
несколько лет, в Чувашии не будет.

К недавнему визиту премьер-министра 
страны Дмитрия Медведева власти 
Чувашии подготовились весьма 
своеобразно.
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нация

встреча

Опять 
поговорили  

о культуре

Коротко

Как вы знаете 
родной язык?

СМИ республики 
сообщили о круглом столе 
«Профессиональное искусство. 
Вчера. Сегодня. Завтра».

Подчеркивается, что «в теплой не-
формальной обстановке за чашкой 
чая исполняющий обязанности мини-
стра культуры, по делам националь-
ностей и архивного дела… пообщал-
ся с видными деятелями культуры 
и искусства». Вообще, когда новый 
министр Константин Яковлев начал 
устраивать подобные встречи, многие 
восприняли их положительно, наде-
ясь, что он вникнет в нужды и чаяния 
мастеров искусства и литераторов. 
Вот и на этот раз и. о. заявил: «Одна из 
главных наших задач – добиться по-
нимания каждым жителем Чувашии 
особой необходимости и значимости 
культуры… Без культуры нет будуще-
го». Однако проходит время (Яковлев 
является и. о. с 7 октября 2015 г.), а в 
реальности ничего не меняется. Куль-
тура, литература и искусство как были 
на задворках интересов нынешней 
власти, так там и остались. Неужели и 
этот министр от слов так и не перей-
дет к делу?

ВИЦЕ-ПРЕМьЕРОМ правитель-
ства Тульской области стал вы-
пускник ЧГУ по специальностям 
«Мировая экономика» и «Юриспру-
денция», кандидат экономических 
наук Сергей Егоров. На эту долж-
ность он пришел из аппарата пра-
вительства Российской Федерации.

ЗА ВРЕМЯ ОХОТНИЧьЕГО СЕЗОНА 
в республике ликвидировано 17 вол-
ков, в том числе в Вурнарском рай-

оне – 8, в Шумерлинском – 5, в Али-
ковском, Алатырском, Янтиковском, 
Батыревском районах – по одному.

В КРАСНОЧЕТАЙСКОМ РАЙОНЕ 
состоялся чемпионат и первенство 
по зимнему полиатлону среди ко-
манд районов и городов. В общем 
командном зачете победили спорт-
смены из Алатыря. В своих возраст-
ных группах учащийся школы № 11 
Андрей Мухин, работники завода 

«Электроавтомат» Алексей Воинов 
и Виктор Серенков стали чемпиона-
ми Чувашии.

В ЧЕБОКСАРАХ прикрыли оче-
редной наркопритон. На этот раз – в 
квартире ранее судимой женщины, 
матери двоих несовершеннолет-
них детей. Женщина признала вину, 
раскаялась. Суд приговорил ее к 2 
годам лишения свободы условно, с 
учетом наличия детей.

Объявлена акция «Всеобщий 
чувашский диктант – 2016». 
Она пройдет 25 апреля во всех 
городах и селах, где проживают 
чуваши.

Организаторы акции – Чувашский 
институт гуманитарных наук, Чуваш-
ский республиканский институт об-
разования, редакция газеты «Хыпар», 
Чувашское национальное радио, Чу-
вашское национальное телевидение, 
Чувашский государственный педу-
ниверситет им. И.Я. Яковлева, Чуваш-
ский государственный университет  
им. И.Н. Ульянова. Главная цель акции 
– повышение значения и авторитета 
родного языка. Ну, и заодно узнаем, на-
сколько хорошо мы им владеем.

Институт гуманитарных наук в связи 
с этим объявил конкурс на составле-
ние текста для диктанта. В нем могут 
участвовать все, кто заинтересован в 
развитии родного языка и ответствен-
но трудится на этой ниве. Предложе-
ния по составлению текста принимают 
в ЧИГН.

фоторепортаж

Не зарастет народная тропа
Космонавт  
А.Г. Николаев – 
национальный 
герой, гордость 
всего чувашского 
народа.

Н е у д и в и т е л ь н о , 
что мемориальный 
комплекс летчика-

космонавта СССР 
А.Г. Николаева в 
селе Шоршелы Ма-
риинско-Посадско-
го района – одно из 
самых посещаемых 
жителями не только 
Чувашии, но и всей 
страны, а также за-

рубежья мест. Музей 
постоянно пополня-
ется новыми экспо-
натами, потому посе-
тители узнают много 
нового и о герое на-
рода, и о развитии 
космонавтики.

В этом году мемо-
риальный комплекс 
участвует в III конкур-
се видеопрезентаций 
«Диво России». На-
поминаем, победа в 
конкурсе во многом 
зависит и от под-
держки зрителей. 
Потому желательно 
поддержать коллек-
тив комплекса «лай-
ками» и репостами в 
социальных сетях.

Районная не значит 
провинциальная

мир искусства

С детских лет –  
в мир инноваций

оБразование

В Шумерле открылась 
лаборатория NEXT–Центра 
молодежного инновационного 
творчества.

Теперь мальчишки и девчонки здесь 
могут поработать на современном 
оборудовании, изучат компьютерную 
мультипликацию и анимацию, видео-
монтаж и фотодело, пройдут предпро-
фессиональную подготовку по важным 
профессиям – таким, как автомеханик, 
повар-кондитер, портной и парикма-
хер.

На торжественном открытии Центра 
присутствовали представители обра-
зовательных учреждений, молодежи 
города, родители воспитанников. Сами 
воспитанники подготовили для них 
концертную программу с музыкальны-
ми номерами. А что? Талантливые ре-
бята талантливы во всем.

В конце все участники мероприятия 
побывали на презентации мастерской 
легоконструирования «Робомир», ко-
торую подготовили педагоги С. Вуш-
няков и М. Мазюкова, посетили швей-
ный цех «Мастерица» (преподаватель  
Н. Леонтьева), смогли сами поработать 
на тренажере, имитирующем движе-
ние по дороге.

Порецкая картинная галерея 
– одна из самых активно 
работающих в республике.

В преддверии Международного 
женского дня здесь открылась оче-
редная выставка. На этот раз показа-
ны работы Екатерины Прохоровой. 
Екатерина Александровна родилась 
и выросла в селе Порецкое, окон-
чила Семеновское художественное 
училище по профессии «художник по 
росписи дерева», работала художни-
ком по росписи на фабрике «Хохло-
ма». Вернувшись на родину, продол-
жает заниматься любимым делом, 
одновременно работая педагогом в 
Детской школе искусств.

Галерея прививает художествен-
ный вкус, в том числе подрастаю-
щему поколению. Недавно здесь в 
рамках выставки «Загадочные пей-
зажи России» состоялась творческая 
встреча с земляком – заслуженным 
художником Чувашии, директором 
историко-музейного комплекса Но-
вочебоксарска Александром Ильи-
ным. Как пишет газета «Порецкие 
вести», художник не только познава-
тельно рассказал о творчестве, но и 

дал учащимся Порецкой ДШИ и По-
рецкой СОШ увлекательный мастер-
класс.
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8 СоциУМ
Как мы ходили  

к главе республики

Мы не в Новой Зеландии…

Вам поможет  ЦентР защиты  ПРаВ  гРаждан ЦентР защиты  ПРаВ  гРаждан
Юристы Центра защиты прав граждан СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ продолжают поездки по 
районам Чувашии. Позади – четыре месяца 
работы. Бесплатные юридические консультации 
специалистов получает каждый обратившийся.

Очередную выездную встречу с населени-
ем юристы Центра провели в селе Янтиково. 
Сельчане получили бесплатные юридические 

консультации по интересующим их вопросам в 
сфере ЖКХ, переселения из ветхого и аварий-
ного жилья, проведения капитального ремон-
та.

По итогам встречи в интересах граждан 
специалисты Центра защиты прав граждан на-
правили депутатские запросы и обращения в 
различные инстанции.

открылся на базе регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и общественной приемной депутата 

Государственной Думы РФ Анатолия Аксакова

Поддержка населения Напоминаем

17 марта Канаш, Канашский 
район 10.00-15.00

22 марта аликово 10.00-15.00

25 марта
Шемурша 10.00-13.00
Батырево 14.00-17.00

30 марта
алатырь, 
алатырский район 
10.00-13.00

Порецкое 14.00-17.00  

Выездные приемы юристов Центра в марте

«Уважаемый Леонид Григо-
рьевич!

Обращаются к Вам жители 
поселка Вурнары, а также пра-
вославные прихожане вурнар-
ского храма Святого великому-
ченика Георгия Победоносца.

Выражаем вам свое несогла-
сие в связи с решением о строи-
тельстве морга на улице Жоржа 
Илюкина, рядом с храмом.

Просим пересмотреть дан-
ное решение и вынести вопрос 
о месте строительства морга 
на общественные слушания.»

***
Вроде бы все понятно, это 

действительно не самое удач-
ное соседство. Да и батюшка 
тоже, говорят вурнарцы, не 
приветствует такое решение. 
Заранее он ничего не знал, его 
поставили перед фактом на за-
седании Собрания депутатов.

А у власти все так хорошо, 
что лучше не бывает. Морг 
решено построить на основе 
частно-государственного пар-
тнерства.

«Отсутствие морга в рай-
онном центре до сих пор яв-
ляется одним из актуальных 
вопросов в Вурнарском райо-
не», - сказано в информации 
на правительственном сайте. 
Спорить с этим заявлением 
невозможно. И лет пять назад, 
рассказали жители Вурнар, 
морг начали строить на тер-
ритории больницы. Дальше 
фундамента дело почему-то 
не пошло. И вот созрело новое 
решение, но вурнарцы его не 
принимают. Правда, власть, 
сообщая о прошедших обще-
ственных слушаниях по по-
воду выбора места для морга, 
заверяет, что мнения жителей 
поселка разошлись, но все они 
будут учтены. Чье мнение ста-
нет решающим – покажет вре-
мя. А представители местного 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Вурнарах говорят, 
что и слушаний-то никаких не 
было, просто собрались депу-
таты да человек пять обще-
ственности – и все дела.

А в прошлом году едино-
росская власть собственноруч-
но создала в поселке еще один 
актуальный вопрос – в Вур-
нарах закрыли роддом. Так к 
чему власть готовится? Она не 
верит тому, что говорит глава 
Чувашии? А он постоянно при-
водит блестящие демографиче-
ские данные.

Кстати, роддом закрыли не 
только в Вурнарах. И рожать 
женщины вынуждены ездить 
в Чебоксары, в перинатальный 
центр. Никто из принимавших 
решение о закрытии роддомов 
не пробовал с животом катать-
ся по дорогам Чувашии? Или 
единороссы появляются на 
свет другим путем?

Вот она, реформа здраво-
охранения. Власть упорно 
настаивает на своем, то есть 
на реформе: если объеди-
нить больницы и роддома, то 
качество обслуживания не-
пременно улучшится. Только 
этого пока еще никто не за-
метил.

за ГраньЮ понимания

Ни родиться, ни умереть…
Узнали мы, что в Ци-

вильск приезжает 
Михаил Игнатьев, то есть 
глава республики нашей, за 
которого голосовал (так ска-
зать) наш народ. Вопросов 
у нас много, а тут такая воз-
можность хотя бы послушать 
наяву, как будет дальше раз-
виваться и хорошеть наша 
Чувашия, а этого мы очень 
хотим, здесь и дальше жить 
нашим детям, внукам, прав-
нукам…

Подчепурились и попер-
лись, но…

На подходе к дверям РДК 
уже стоял заслон и люди в 
форме, а в двери нас даже 
и не пустили, спросили при-
гласительные. Мы ответи-
ли, что вроде не на свадьбу 
идем, а послушать нашего 
главу. Подходили два раза. 
В общем, нас культурно «вы-
перли».

Жаль, у нас не было с со-
бой фотоаппарата, мы люди 
старые, не носим с собой, а 
надо бы.

Таким же образом про-
ходила встреча с главой Чу-

вашии и перед выборами, 
которые состоялись 13 сен-
тября 2015 года. Также был 
вход по пригласительным. 

Зачем же тогда говорить, 
что это народный избранник? 
Избранник, который не хочет 
видеть свой народ, поинте-
ресоваться, как он живет, 
посоветоваться, что дальше 
лучше сделать?

Мы возмущены таким от-
ношением главы республики 
к людям, к своей родине.

Письмо подписали  
семь человек

В конце прошлого года 
по телевидению по-

казывали пафосное высту-
пление главы республики 
об открытии новой детской 
стоматологической поли-
клиники в Чебоксарах. «…
Медицинская помощь в 
шаговой доступности…», – 
прозвучали слова. Я был бы 
рад этим словам, если бы у 
меня, человека преклонно-
го возраста, не отобрали эту 
шаговую доступность.

Сегодня Вурнарская ЦРБ 
на 340 коек ликвидирована 
полностью, переведена во 
вторую категорию. Руково-
дители здравоохранения, 
чтобы сгладить свои упуще-
ния в подготовке высоко-
квалифицированных врачей 
под видом реформы, вы-
нуждены были это сделать в 
спешном порядке, не спро-
сив у народа.

Центральное телевиде-
ние ежедневно показывает 
беспредел во всем здраво-
охранении РФ. Если бы по-
добное происходило в СССР, 
давно бы сняли министра, 
виновные получили бы по 

закону. Меня не надо убеж-
дать, что мы живем в другое 
время, что у нас кризис и пр.

Я работал при разных 
руководителях страны, ре-
спублики, района, а также 
главных врачах больницы. 
И видел схватку на всех 
уровнях за власть, за кор-
мушку. Мне довелось знать 
только одного главного вра-
ча, который умел слушать и 
слышать, считаться с чужим 
мнением, и сам всегда имел 
собственное мнение. Жаль, 
он был серьезно болен, и 
ему пришлось оставить ра-
боту самому. Остальных по-
снимали.

Сегодня не работает ни 
рыночная экономика, ни 
законы. Все сведено к тому, 
чтобы хорошо жилось толь-
ко богатым. Нефть падает в 
цене, а бензин все дорожает 
и дорожает. Разве это ры-
нок?

Как-то в малаховской 
передаче показывали усы-
новленного новозеланд-
ской семьей 23-летнего 
парня. Душа за него ра-
довалась. Остался бы он в 

России, неизвестно, кем бы 
стал. 

В частном магазине сто-
ит вышедшая на пенсию 
женщина: «Топить печь 
не надо, в магазине все 
есть!». Знала бы она, как 
зимою через реку Цивиль 
мы, дети, с нашими мате-
рями за девять километров 
в одну сторону таскали 
на плечах хворост, как я, 
13-летний подросток, три 
дня со слезами умолял 
б р и га д и р а - ф р о н то в и к а , 
чтобы за мной закрепили 
лошадь с телегой, чтобы 
где-нибудь по дороге при-
хватить сгнивший кусок де-
рева – разжечь дома печь 
и варить. Это наши отцы и 
матери, наши деды и ба-
бушки отстояли мир и соз-
дали условия для нынеш-
них горе-реформаторов, но 
не для того, чтобы они за-
нимались издевательством 
над народом, придумывая 
свои реформы.

Вот так мы живем… Не 
чета новозеландцам.

В.Н. Кожанов,  
Вурнарский район

Посетители Центра могут получить консультации квалифицированных юристов, об-
ратиться к депутатам Госдумы РФ и Госсовета ЧР, муниципальных образований. Специ-
алисты Центра помогут оформить обращения и заявления в различные инстанции.

Принимают жителей республики депутаты Госсовета Чувашии и местных законода-
тельных собраний, а также юристы в местных отделениях партии в районах республики, 
на базе которых работает Центр.

Дополнительную информацию о работе Центра  
можно получить по адресу:  

Чебоксары, ул. К. Маркса, 52, офис 306 тел. 48-36-80 
сайт: www.chuvashia.spravedlivo.ru

эл. почта: pravo-21@bk.ru

Центр защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
в Чувашии продолжает свою работу.

В Вурнарах назревает нехорошая ситуация. В поселке хотят построить морг. но дело не в 
том, что построить вообще – такие учреждения должны быть в каждом районе, а в том, где 
построить. Вот что пишут жители поселка и прихожане храма главе администрации района 
Леониду николаеву:

Местное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Вурнарах следит за ходом событий.

Храм Святого великомученика Георгия Победоносца в Вурнарах был возведен на пожертвования предприятий района и 
жителей посёлка. При храме действует воскресная школа, выпускается приходская газета «Георгиевский листок».  Фото cheb.ru


